

Leishmaniasis cutáneo mucosa

Daniel Anato; Génesis Morales

Se trata de paciente masculino de 47 años de edad procedente de la localidad de Canaima y de ocupación agricultor y minero con antecedente de leishmaniasis cutáneo localizada que no precisa, quien refiere inicio de enfermedad actual hace 2 años (2020) caracterizada por múltiples úlceras en piel de cara que comprometen mucosa nasofaríngea y miembros inferiores. motivos por los que acudió a facultativo quien le indica tratamiento con Glucantime el cual no cumplió por preferir tratamiento mágico religioso (rezos pemones). En vista de ausencia de mejoría por no haber cumplido el tratamiento acude nuevamente en junio de 2022, donde se evalúa y se decide tratamiento con Fluconazol VO semanal.

Imagen 1



En la imagen se evidencian múltiples úlceras induradas de fondo limpio, no dolorosas, bordes elevados en número de 3 en miembro inferior derecho; lesiones de característica similar en nariz, frente y mejillas. En la segunda imagen, se evidencian lesiones ulcerosas en pie izquierdo.

Imagen 2



* Médicos rurales en Canaima. Egresados de la U.C.V. Caracas - Venezuela